
 

 

 

 

 

 

 

令和２年第１回（２月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

代表質問 

 

1 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

1 鼎の会 

布野浩子 

 

一 問 一

答 

1. 山鳥毛の活用について (1) 今後の活用計画は 

(2) 山鳥毛里帰りプロジェクトの際には、市内外の方々の様々

な協力をいただいた。今後もこれらの方々と協力し、その

力を活用させていただくことが必要と考えるが市長の見解

及び今後の方針は 

(3) 刀剣を中心にしたまちづくりに、ＶＲやＡＲなどの最先端

技術等を使っては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. こどもひろばについて (1) 市民に対し、外遊びの重要性をもっと伝える必要がある

が、情報発信をどうするのか 

(2) 外遊びを推進するにはマンパワーが必要であるが、推進体

制について、次の点を問う 

① 職員体制はどうするのか 

② ボランティアの育成が必要ではないか 

③ 地域貢献をしている企業との連携などを考えては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 



2 

2 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

1 鼎の会 

布野浩子 

一 問 一

答 

3. 協働のまちづくりについ

て 

(1) 協働提案事業補助金について、次の点を問う 

① 近年の協働提案事業補助金テーマの数と、それに対する 

応募件数は 

② 制度に対する反省点や課題等は 

③ テーマの決定方法、募集方法、補助金という方法など、制

度全体の見直しが必要な時期がきているのでは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

 

一 問 一

答 

1. 地方創生事業について (1) 昨年 10 月に臨時会の招集までして予算確保した事業を、

今回減額補正しているが、その経緯と現状、今後の影響等

は 

市  長 

2. 歴史・文化を活用したま

ちづくりについて 

(1) 本市は歴史・伝統があり、文化財も多いが、歴史・文化を

活用したまちづくりの現状と課題、今後の展望は 

市  長 

教 育 長 

3. 道の駅について (1) 施設の老朽化が進み、集客も落ち込んでいるが、課題と今

後の対策をどのように考えているか 

市  長 

副 市 長 

3 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

厚東晃央 

一 問 一

答 

1. 教育行政について (1) 教職員の超過勤務の実態は 

(2) 教職員の長時間労働をなくすための対策は 

教 育 長 

担当部長 

2. 防災について (1) 作成中の新たなハザードマップについて問う 

① どのように改善するのか 

② どのように周知、活用するのか 

(2) 指定避難所及び指定緊急避難場所の見直しを行うとのこと

であったが、どのようなプロセスで指定するのか 

(3) 災害時等に市民が速やかな避難行動が取れるように、市民

と協議する場を設けては 

市  長 

担当部長 



3 

3 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

3. 子育て世代への負担軽減

策について 

(1) 学校給食費の引き上げを撤回すべきではないか 

(2) 学校給食費の引き下げを実施すべきではないか 

(3) 子どもの医療費無料化を拡大すべきではないか 

(4) 国民健康保険税の子どもに対する均等割を廃止すべきでは

ないか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

4. 環境行政について (1) 目標としているごみ 30％削減が達成できていないことにつ

いて、どのように分析しているのか 

(2) ＣＯ２の排出量が問題となっている。「気候非常事態宣

言」をして、ごみの削減とともに取り組んではどうか 

市  長 

担当部長 

4 改革 

小谷和志 

 

一 問 一

答 

1. 組織等の見直しについて (1) 新たな行政課題や複雑・多様化する市民ニーズに対応する

ため、また、業務の平準化を目的として組織の見直しを行

うとのことだが、各部においてどのような取り組みをする

のか 

(2) 新しく設置する予定の子ども・健康部では、結婚、妊娠、

出産、子育てを一貫して支援するとのことであるが、幼稚

園や小・中学校など教育委員会が所管する事務も合わせて

考えるべきではないか 

(3) 組織のスムーズな連携のため、保健福祉部の本庁舎移転の

検討に教育委員会も加えるべきでは 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 防災情報伝達システムに

ついて 

(1) 新しい基本構想案では、携帯通信網を活用した防災システ

ムを採用することになっているが、すべての市民に伝わる

システムになるのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 



4 

4 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

4 改革 

小谷和志 

 

一 問 一

答 

3. 病児・病後児保育施設の

整備について 

(1) 市民病院に運営委託し、総合福祉センター内で病児・病後

児保育を行う計画があるが、当初の市民病院に保育棟を整

備して行う計画はどうなるのか 

市  長 

副 市 長 

病院事業管理者 

担当部長 

4. 契約事務の適正化につい

て 

(1) 定期監査結果報告書で指摘されているが、随意契約等に係

る事務研修や審査体制の改善について、どのように取り組

むのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

5. 障がい者に配慮したまち

づくりについて 

(1) 市が行う大きなイベントには手話通訳者や要約筆記者の配

置を義務付けては 

(2) 聴覚障がい者及び視覚障がい者の方に対して、新型コロナ

ウイルスなどの感染症対策に関する情報をどのように伝達

しているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

5 創流 

クラブ 

竹原 幹 

 

一 問 一

答 

1. 危機管理について (1) 危機管理部を廃止するとのことだが、危機意識の低下を招

かないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 自治組織制度について (1) 現在の制度では、行政委員等の身分が町内活動の支障にな

っているのではないか 

(2) 行政委員等の報酬、各種補助金を集約する一括交付金制度

を導入してはどうか 

(3) 新しいまちづくり協議会制度をどのように構築するのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. ＪＲ駅前整備について (1) 市民要望の強いトイレや駐車場の整備は、いつになるのか 

(2) 中長期計画で整備する予定の駅舎の工事は今後どうなるの

か 

市  長 

副 市 長 

担当部長 



5 

5 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

4. 香登川の浚渫について (1) 天然記念物等の希少種が生息しているため、県が工事に取

りかかれないと聞いているが、今後の工事計画等について

問う 

① 希少種の生息状況は 

② 希少種が生息しているならば、工事の方法を工夫するなど

して早く浚渫工事に取りかかれるように要望すべきでは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

5. 学校施設の長寿命化につ

いて 

(1) 行幸小学校の大規模改造工事が始まっているが、この際

に、避難所としての機能を高めることは考えられないのか 

(2) 国府小学校の仮設校舎の規模、設置期間等はどのように検

討したのか 

(3) 学校施設長寿命化計画どおりに実施できるのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

6 公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

 

一 問 一

答 

1. 福祉施策について (1) 新設される予定のこども・健康部について問う 

① 拠点をどこに置くのか 

② 結婚、妊娠、出産、子育てを一環して支援するとのことだ

が、具体的な支援策は 

(2) 障がい児や貧困世帯への新たな支援を考えないのか 

(3) 若年がん患者の妊孕性温存治療への支援を考えないのか 

(4) 公共施設のバリアフリー化の推進方針は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

2. 多様性社会について (1) パートナーシップ認定制度導入の検討状況は 市  長 

担当部長 

3. 観光行政について (1) 不法係留船の取り締まりを強化する必要があるのではない

か 

(2) 海を活かした観光施策についてどのように考えているのか 

市  長 

担当部長 



6 

6 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

6 公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

 

一 問 一

答 

4. 教育行政について (1) 校内通信ネットワークの整備について問う 

① どのようなスケジュールで整備するのか 

② 県教育委員会との連携は 

③ 整備の目的である誰一人残すことのない公正に個別最適化

された学びをどのように考えているのか 

④ 教職員への研修計画は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

5. 新型コロナウイルス対応

について 

(1) 公共施設のアルコール系消毒液の配置状況は 

(2) 季節性インフルエンザと新型コロナウイルスの対策の違い

は 

(3) 不特定多数の集会や行事などの中止、延期の検討が予想さ

れるが、市の方針は 

市  長 

教 育 長 

病院事業管理者 

担当部長 

 



7 

個人質問 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

7 1番 

岡國太郎 

1. 組織の見直しについて (1) 今回の組織の見直しに関して、次の点を問う 

① 文化観光部の方針と今後の展望は。また、その実現のための具

体的方策は 

② 文化観光部と瀬戸内市文化協会、瀬戸内市観光協会及び市民団

体等との連携方針は 

③ 産業建設部産業振興課における農水産業及び中小企業振興の方

針は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

2. 新型コロナウイルス感染対策

について 

(1) 新型コロナウイルスの対応策について問う 

① 感染予防策の周知は 

② 感染者発生時の対応策は 

③ 保健福祉部、危機管理部、市民病院、裳掛診療所、学校給食調

理場、保育園等の調理室におけるマスク、消毒用アルコール等

の諸資材の在庫状況と供給体制は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

病院事業管理者 

担当部長 

3. 地球温暖化対策について (1) 太陽光発電システム、太陽熱温水器設置等に対する補助金制度

新設についての検討状況は 

(2) 瀬戸内市地球温暖化対策実行計画区域施策編にある「事業所に

対する各種支援の実施」について、早急な具体化が必要では 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

8 10番 

島津幸枝 

1. 教育施設の環境改善について (1) トイレの洋式化、乾式化の実績と今後の改善計画は 

(2) 学校体育館とＢ＆Ｇ海洋センタープールのエアコン設置の検討

状況は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

2. 市営住宅の整備について (1) 市営住宅の入居者アンケートの結果は 

(2) 老朽化した市営住宅の整備方針は 

市  長 

担当部長 



8 

8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

8 10番 

島津幸枝 

3. 山鳥毛里帰りプロジェクトに

ついて 

(1) 購入した場合の経済効果をどのくらい見込んでいるのか 

(2) 本市に入札参加資格審査申請をしている企業からの企業版ふる

さと納税による寄附等の状況について問う 

① 2018年度、2019年度それぞれ何社から寄附があったのか 

② 寄附額の累計は 

③ 寄附企業と市との公平公正な関係が保てるのか 

(3) 備前長船刀剣博物館の改修計画とその財源は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

9 11番 

原野健一 

1. 空家老朽危険家屋について (1) 市内の空家数の把握状況は 

(2) 老朽危険家屋の安全対策を市はどのように考えているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 市有地の管理と売り払いにつ

いて 

(1) 雑木、雑草の管理体制はどのようになっているのか 

(2) 普通財産のうち、地目が田、畑となっている土地についての市

民への売り払い条件と手続き方法は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 地域公共交通施策について (1) 民間の路線バスに対する市としての利用促進策は 

(2) 市営バスの乗車人数が増加するようにさまざまな方策を考える

べきでは 

(3) タクシーチケットの利用状況と利用促進策は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

10 13番 

石原芳高 

1. 防災情報伝達システムの整備

について 

(1) 現在使用している同報系のシステムや機器はどうなるのか 

(2) 新たなシステムを導入し、本格的に運用するのはいつになるの

か 

市  長 

担当部長 



9 

8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

2. こどもひろばについて (1) こどもひろばの環境整備を行う予定の拠点的な施設で、子ども

たちが実際に利用できるのはいつになるのか 

市  長 

担当部長 

3. 山鳥毛の購入について (1) 市民のコンセンサスが得られたと思うのか 

(2) 購入後は市政運営にどのような影響があると考えているのか 

市  長 

11 18番 

室﨑陸海 

 

1. 市の遊休地整備と有害鳥獣対

策について 

(1) 現在、市の遊休地はどれくらいあるのか。また、その管理状況

は 

(2) 市が率先して遊休地を整備すれば、有害鳥獣対策としての里山

整備のモデルにもなるのではないか。また、新たな事業や産

業、障害者の雇用なども生まれる可能性があると考えるがどう

か 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 市内の希少動植物の保護等に

ついて 

(1) アユモドキについて、次の点を問う 

① 生息数を把握しているか 

② 以前、アユモドキの密猟が問題になったが、本市の現在の密猟

対策はどのようになっているか 

③ 河川の改修はアユモドキに悪影響を及ぼしているのではないか 

(2) チュウヒの保護等について、次の点を問う 

① 生息数を把握しているか 

② 錦海塩田跡地等におけるチュウヒの繁殖状況を把握しているか 

③ 有害鳥獣がチュウヒの生息に悪影響を与えているのではない

か。有害鳥獣対策を行い、チュウヒの保護を行うべきでは 

(3) その他の希少動植物についても把握し、保護等ができているか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

9 



10 

8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

11 18番 

室﨑陸海 

 

3. 文化財の保護と活用について (1) このたびの組織改革で文化観光部を新設するとのことだが、文

化財の保護と活用についての具体策は 

(2) 以前質問した古墳の発掘調査についての具体的な取り組みはな

されるのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

12 2番 

角口隼一 

1. 地域公共交通について (1) 市営バスの今後の利用促進策は 副 市 長 

担当部長 

2. 学校教育について (1) 学校支援地域本部事業の更なる活用策は 

(2) ＩＣＴ活用の今後の計画は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

3. 組織再編について (1) 機構改革が予定されているが、職員の人員不足も懸念されてい

る中で十分な組織体制が取れるのか。また、新たな部署の設立

はどのような意図があるのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

4. 地方創生事業について (1) 多くの事業を行っているが、人口増加の結果につながっている

のか 

市  長 

13 3番 

高間直美 

1. 公共交通施策について (1) 市営バスの利便性向上及び利用者を増やすための取り組みにつ

いて問う 

① 運賃を 100円にしてはどうか 

② 利用者の多い商店等への乗り入れなど、バス停の位置を工夫し

てはどうか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

10 



11 

8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

2. 山鳥毛の活用について (1) 里帰り後は備前長船刀剣博物館の来館者増加が見込まれるた

め、早急に駐車場を整備する必要があるのではないか 

(2) 市内外のファンや里帰りサポーターの方などで組織をつくり、

今後の活用に協力してもらうことはできないか 

(3) 里帰りを記念したイベント等の検討状況は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. 骨髄移植後のワクチン再接種

について 

(1) 20 才未満で骨髄移植により免疫を消失した方のワクチン再接種

にかかる費用を助成してはどうか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

14 4番 

日下俊子 

1. 国府小学校の長寿命化につい

て 

(1) 今後のスケジュールは 

(2) 具体的な改修工事の内容は 

(3) 報告のたびに事業費が増額しているが、その理由は 

(4) 支援学級の教室数が不足していることへの対応は 

(5) 地元への説明はどのように行うのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 庁舎再編について (1) 計画の内容が二転三転しているが、現状では庁舎全体をどのよ

うに再編する予定なのか 

(2) 今後のスケジュールは 

(3) 今後の事業費の見込みは 

(4) 最終的な計画を立てた上で事業を進めなければ不要な費用がか

かるのではないか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 
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15 9番 

平原順二 

1. 備前長船刀剣博物館の駐車場

整備について 

(1) 以前から駐車場不足等が課題となっているが、今後の整備予定

は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

2. 学校のＩＣＴ環境の整備につ

いて 

(1) 全ての小・中学校において、児童・生徒に１人１台ずつ端末を

整備しては 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

16 16番 

廣田 均 

1. 令和２年度一般会計予算につ

いて 

(1) 前年度を 13 億円上回る合併後最大の予算で、不足額の８億

3,000 万円は基金からの繰入れによる財政調整を行っている

が、どのような施策に重点を置いた予算なのか。また、さらな

る財政健全化に取り組む必要があるのではないか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 暴風波によるカキいかだの損

害について 

(1) 低気圧の発達に伴う暴風波により、牛窓町漁業協同組合のカキ

いかだの大半が全壊し、大きな被害が出ている。また、邑久町

漁業協同組合のカキいかだにも被害が出ているが、現状把握は

できているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 学校給食への異物混入につい

て 

(1) 学校給食への異物混入がたびたび発生しているが、今後の対策

は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

4. 病児・病後児保育の施設整備

について 

(1) 病児・病後児保育施設の今後の整備計画とスケジュールについ

て、どのように考えているのか 

市  長 

副 市 長 

病院事業管理者 

担当部長 
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5. 新型コロナウイルス対策につ

いて 

(1) 市では第 1 回新型コロナウイルス感染症対策会議を開催したと

のことだが、その内容と今後の対応は 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

病院事業管理者 

担当部長 
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